
证券代码：000507                                    证券简称：珠海港 

珠海港股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2015-006 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        √分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

安邦资产、安信证券、光大证券、华夏基金、麦盛资产、农业

银行、上海证券、申万宏源、泰康资产、天弘基金、湘财证券、

兴业证券、阳光保险、益民基金、银华基金、招商证券、中化

国际、中金公司、中信证券 

时间 2015年 8月 28日上午 10:30-11:10 

地点 珠海港股份有限公司大楼 203会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事、总裁黄志华先生，副总裁、董事局秘书薛楠女士，副总

裁冯鑫先生，财务总监杨光辉先生。 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1. 近日，市场关于宁波港、舟山港等港口行业整合的消息频出，普遍

认为港口整合的大幕即将拉开。公司是否存在港口资产整合的预

期？ 

答：关于港口行业的整合，较早前在各地探索和实践：在广西省，

北部湾公司整合了北海、防城等港口，成立了北部湾港国际港务公司；

在河北省，组建了河北省港口集团，对秦皇岛、曹妃甸等港口进行整

合。刚才提到的宁波港和舟山港整合情况，很早前在交通部统计数据

已经合并，本次可能是从经营管理体制等方面进行更深入的整合。 

一直有专家提出广东省港口统筹发展的可行性，就珠海全港来看，

公司控股股东珠海港集团也在推进区域资源整合进程，对珠海市的港

口资源进行了整合，使珠海市与西江沿岸的地区能够形成互动、构建

物流网络，更加有利于公司业务的发展。 



公司下一步将根据国家和政策的引导与支持，顺应形势的发展，争

取更加有利的发展条件和资源。 

2. 目前的港口整合多是省内的整合，是否有跨省或者跨区域的港口整

合可能性？  

答：关于省内港口资源整合，地方政府也意识到这是经济发展大势

所趋，能有效缓解同区域内港口资源的重复和浪费，发挥更好的效益，

体现经济发展匹配度。 

从业务方面来说，港口资源方面的整合并不局限于跨省或者跨地

域，也存在境外港口资源整合的情况。最终目的还是希望能够整合优

势资源，实现良好的产出并促进港口业的发展。 

3. 公司港口业务整体的产能利用率水平如何？在产能利用率达到什

么样的水平时，公司能够获得较好的收益？港口码头的设计产能存

在实际产能的情况，公司如何判断其产能利用情况？ 

答：因国内港口不同发展阶段实际情况不同，一般而言，投产较早

的港口码头实际产能会超过设计产能。但近期投产的港口码头一般实

际产能无法达到设计产能的标准，即产能有余而实际货量不足。 

4. 相较其他港口上市公司，珠海港港口码头资产较少的原因是？未来

公司是否考虑港口资产的注入？ 

答：珠海港的前身是以纺织化纤业务起步，形成综合投资平台公司

的粤富华。公司于2010年9月16号更名为珠海港，并根据珠海市及控股

股东珠海港集团的战略布局转型以港口物流、综合能源作为公司的主

营业务。 

公司港口码头业务的主港区是高栏港，是大宗散货为主的港口。此

外，码头业务公司通过参股和控股的方式在西江沿岸进行布局。 

公司港口资源情况确实较其他港口行业上市公司存在一些不同，公

司控股股东珠海港集团部分港口码头相关资产仍处于培育期，未注入

上市公司，因此形成了目前公司港口业务的形态与现状。 

未来，随着珠海港集团港口码头资源的逐步成熟并达到相关运营要

求，将根据公司整体战略布局与经营计划逐步注入上市公司体内。 

5. 2014 年，公司参股的珠海碧辟化工项目、神华粤电珠海港煤炭码

头存在一定的亏损，但公司报表对此的体现并不明确，是否因为公

司财务准则计入方式上进行了调整因而使得这两项业务的亏损对

于公司业绩影响较小？ 



答：公司财务报表根据财务准则的要求和规范来进行操作，遵循稳

健的原则，对公司投资项目的盈利预期也是遵守以上的原则。对于公

司财务核算准则的修改已报经公司董事会和股东大会的批准。关于碧

辟化工项目，公司财务采用可供出售金融资产进行核算。关于神华粤

电珠海港煤炭码头，因为港口码头存在较长的培育期，因此公司在遵

循会计核算准则的基础上，通过与中国神华签订《一致行动人协议》，

在协议有效期内，对神华粤电珠海港的财务核算方法将由长期股权投

资改为可供出售金融资产列示，从而在一定程度上避免因亏损对公司

经营业绩带来的影响。 

6. 近日港口行业的收费政策有所调整，对于公司是否有影响？关于天

津港事件，对于公司安全和安保是否提了新的要求？ 

答：关于港口作业收费方面，国家政策是起到指导意义的。交通部

下属的内外贸港口，根据国家统一颁布的操作具体标准和指定收费来

进行操作。在广东省，收费标准较早的和市场接轨了，在参照交通部

颁布的标准的同时根据市场情况进行适当的调整，因此收费标准的调

整实际上对于我们的影响不是特别大。 

天津港事件给港口行业敲响了警钟。港口跟普通行业对于安全生产

的标准不同，对于该项工作的要求更加严格。目前，政府和行业监管

部门对于辖区内港口企业进行危机排查和安全检查，公司也将此次排

查作为推进安全生产的契机，为后续规范作业、安全生产奠定基础。 

7. 2015 年以来，随着经济增速的放缓，工业用电量也出现一定程度

的下滑，对于公司综合能源业务特别是风电业务，有什么影响？ 

答：在公司综合能源板块业务中，整体工业用电量下降对于风电业

务暂无影响，不存在弃风限电的情况。但对于燃煤发电及其他参股的
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8. 近期很多上市公司考虑将公司的优质资产或子公司在新三板挂牌，

公司目前是否有布局？子公司挂牌新三板对于公司未来经营业绩

会产生什么样的影响？ 

答：关于整合风电资产挂牌新三板，自2015年3月份开始公司已陆

续进行公告。其主要原因是市场对于公司综合能源业务并没有充分的

认识并给予合理的估值。同时，随着综合能源业务的扩张，未来也需

要拓展新的融资渠道，2014年两次综合能源业务方面的并购都是通过

银行借款来进行，对于公司来说这种并购方式存在一定资金上的压力。

因此公司综合考虑上述原因，整合公司风电资产拟挂牌新三板，目前

挂牌公司实施股份制改造工作，于2015年7月31日完成实施股份制改造



后的工商变更登记手续，现已整体变更为珠海港昇新能源股份有限公

司，现港昇公司正在筹备申请在新三板挂牌。 

未来公司风电业务运营将以新三板公司为平台，集中通过该平台来

运营和发展，在公司保持控股的情况下将引进战略投资者，为港昇公

司带来更长足的发展动力。 

9. 公司在跨境电商领域是否考虑进行布局？ 

答：公司控股股东珠海港集团与大龙网、香港真宝物流(国际)有限

公司在珠海签署跨境电商项目战略合作框架协议，共建珠海港跨境电

商产业基地项目。在政策和市场环境下，迈出对于跨境电商业务探索

的新步伐。 

上市公司将积极关注珠海港集团对跨境电商新模式的拓展与探索，

主动把握业务发展机会，提升物流板块的竞争力，目前公司暂无实质

性切入跨境电商相关的业务。 

附件清单（如有） 无 

日期 2015年 8月 31日 

 


